

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**PROCESO ELECTORAL 2022: AMLO, CONSOLIDA EL NUEVO PRI...MOR; FAYAD Y LOS MURAT, COADYUVAN A LA EXTINCIÓN DEL PRI**

Buscó escenario “alternativo”, para ganar posiciones políticas en los estados, distritos electorales locales o federales y alcaldías; su propósito, que el mapa político del país, se tiñe de guinda, color del partido político que, su visión política creó.

Su staff, se integra por ex priistas, en su mayoría, hay que decirlo, “del Presidente para abajo”, desertores del establishment, el viejo PRI o el régimen “neoliberal corrupto”.

Muchos de ellos, capaces, en su especialidad, como el señor Manuel Bartlett Díaz, cuya pericia, fue hacer que en el 88, el PRI, conservara el poder, al anunciar que “se cayó el sistema” y con ello, derrumbar posibilidad de llegar a la Presidencia, el político de oposición, que arrasó con votación de crucial elección federal: Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano.

Hoy, Bartlett, es un asesor de lujo del presidente Andrés Manuel López Obrador, en materia de cómo hacer que no gane la oposición e imponer por métodos leguleyos, al candidato “a modo”.

Con el enfrentamiento político-personal que prevalece entre el Presidente y el presidente consejero del Instituto Nacional Electoral, ¡imposible!, que la institución autónoma, se prestara para coadyuvar a comicios poco transparentes y de esa manera, hacer que legue el que no llegaba, es decir, que gane un partido y su candidato, que ni pintaba para ganador.

Aunque llegaran a cooptar al INE, toparían con el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el TEPJF.

Empero, quedaba otra vía, cooptar a gobernadores, a través del auténtico brazo electoral de Morena: el Servicio de Administración Tributaria, Fiscalía General de la República y la Unidad de Inteligencia Financiera de la secretaría de Hacienda y Crédito Público.



Qué mejor que empezar con los que ¡seguro!, tienen, presuntamente, cola de corrupción que les pisen desde esas instituciones: el gobernador Omar Fayad Meneses y Alejandro Ismael Murat Hinojosa.

Además, de promesas a futuro de encargos en la administración pública, para que no dejen de ser vividores y beneficiarios del presupuesto público, por los siglos de los siglos...

No hay que olvidar que en Oaxaca, José Murat ya gobernó, ahora está su hijo, y seguramente en el otro sexenio, estará su otro hijo y luego sus nietos, luego los bisnietos...

En Hidalgo, en este espacio señalamos en tiempo y forma, que, sin necesidad de negociar reforma eléctrica con Rubén Moreira, para que la bancada del PRI en LXV Legislatura, aprobada ese decreto, el Presidente, podría no hacer compromiso alguno con el coahuilense, porque en el estado, Omar Fayad, a propósito, poco o nada hizo porque ganara el partido que le dio fama, poder y dinero.

Máxime, cuando “el tal amlito”, cual anotamos en esta columna, semana pasada, lo engañó, y no fue el candidato a gobernador, quien quería el señor Fayad, sino la diputada federal con licencia, Carolina Viggiano, quien esos recursos que hizo dispendio en fallida aventura, mejor los habría invertido en sus distrito electoral federal o local de su estado natal y seguiría como diputada federal otra Legislatura; sus potenciales electores, habrían de agradecer, lástima que no fue así.

Contexto que facilitó al presidente López Obrador, obtener dos gubernaturas más para su partido político, Morena: Hidalgo y Oaxaca.

Novedoso estilo, “alterno”, efectivo, de hacer que la República se tiñe de guinda, dio resultados.

Con los resultados que hubo en Hidalgo y Oaxaca, cual presunto pacto que hicieron Omar Fayad Meneses y Alejandro Ismael Murat Hinojosa, con “ysq”, técnicamente, contribuyen al camino que sigue el PRI: la extinción.

El operador de ese estilo personal de hacer política, “mucho política”, fortalece el nuevo PRI... Mor, ese que está plagado de ex miembros del tricolor, que llevan a Morena, lo que bien aprendieron en materia electoral.

Quienes duden, pregunten a Manuel Bartlett Díaz, cómo hacer que gane el que no ganaba; o cómo llevar al poder el que no llegaba.

Quedan dos estados, hay que decirlo, que definirán si la sepultura del ex partidazo, será en el 2023, con la elección en el Estado de México para gobernador o cuando termine su gobierno el Ejecutivo local en Coahuila, Miguel Ángel Riquelme Solís.



El primer domingo de junio de ese año, habrá elecciones en esos dos estados y de contribuir los gobernadores a enterrar el PRI, si resisten la presión que ya reciben desde el centro o si no tienen cola de corrupción que les pisen, con dignidad y gallardía, impulsarán al partido que les dio fama, dinero y poder, a conservar el poder.

En caso contrario, los “doblan”, como a Omar Fayad y Alejandro Murat, lo que posibilita que Andrés Manuel López Obrador, sea el enterrador del PRI y entonces sí, su cacareada “transformación”, inicie el próximo sexenio -no en el actual-, con la extinción del PRI, para crear el nuevo PRI... Mor.

E iniciar una nueva era en el sistema político del país.

Es decir, un bipartidismo, como el norteamericano. Allá, el Partido Demócrata y el Republicano; sus vecinos del sur, con el nuevo PRI, el PRI...Mor y el PAN. Lo que antes criticaban los ex perredistas, hoy de Morena, en alusión al PRI y el PAN, en el reparto del poder.

Son las formas ocultas de hacer política, mucha política, en el estilo personal de Andrés Manuel López Obrador. ¡Caray!, cómo no recordar esa lapidaria frase de Oscar Flores Tapia, qepd: “con el Presidente, ¡todo!, contra el Presidente, ¡nada!”.

Ayer, circuló irónico tuit, en alusión a militancia de los candidatos de Morena en Hidalgo y Tamaulipas, en el PRI. Julio Menchaca, 35 años, hasta 2015 y Américo Villarreal, 34 años, hasta 2017. “Pero perdió el PRI”. Pasado político de los hoy virtuales gobernadores electos, que, utilizarán a interés y conveniencia de cada uno de ellos, en sus nuevos encargos.

Proceso electoral dominical, tuvo trágico final en Quintana Roo: resultados del PRI, perfilan que perdió su registro como partido político, donde era el que tenía carro completo, en el gobierno del estado y Congreso local.

Cómo, nada es para siempre, ¿verdad?

Reconocemos batalla que ofreció en campaña, quien fue candidata priista al gobierno de esa entidad Leslie Angelina Hendricks Rubio, pero el daño lo hizo 6 años atrás, el que mal gobernó el estado, Roberto Borge Angulo, hoy preso, en el penal del municipio de Ayala, Morelos.

Resaltamos que, resultados electorales, son irreversibles y pretender judicializarlos, es maniobra mediática, y falta de valor para acudir al cuartel electoral del adversario y felicitarlo.

Algo parecido a lo que hizo Vicente Fox, cuando ganó la Presidencia en el 2000 y visitó a Francisco Labastida Ochoa, en su domicilio de Lomas de Chapultepec; y al ingeniero Cárdenas Solórzano, en su “depa”, de Polanco.



Institutos Electorales de los estados que realizaron elección, registran, el siguiente reporte, el cual, así lo ponderó ayer, en su foro matinal, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal.

Julio Ramón Menchaca Salazar, Hidalgo, con el 62 por ciento, a su favor; Salomón Jara Cruz, Oaxaca, con el 60%; María Elena Lezama Espinosa, Quintana Roo, 56%; América Villarreal Anaya, Tamaulipas, 50%, reporte que distingue una señal: los ubican virtuales ganadores de la gubernatura, por Morena. Es decir, omitieron membretes de los “carnales”, Verde y PT.

En los dos estados que ganó la oposición, PAN-PRI-PRD, se ubica a María Teresa Jiménez Esquivel, Aguascalientes, con el 56 por ciento y Esteban Villegas Villarreal, Durango, con el 54%. En éstos, virtuales gobernadores de esos estados, el reporte de Resultados Preliminares que presentaron en Palacio Nacional, sí colocaron logos de esos partidos opositores.

En política, decía don Jesús Reyes Heróles, qepd, la forma es fondo.

Significativa señal que debe entender el virtual dueño del PT, diputado Alberto Anaya y la pandilla que se reparte los encargos de elección popular y salarios respectivos, en el Verde, partido parásito, como llamó a este partido, desde la tribuna de San Lázaro, el entonces diputado federal del PAN, Fernando Rodríguez Doval, en LXII Legislatura.

Cabe ponderar que, en Tamaulipas, bien que disputaron el Palacio de Gobierno, Morena-PAN, la diferencia entre el ganador y perdedor, fue de 6 puntos Y reconocer que los que ganaron, partido y candidato, lo hicieron con amplia diferencia, avasallante, como en Hidalgo, sobre el perdedor.

Lástima, que José Murat, su hijo y sus ujieres, trabajaran para la campaña de Salomón Jara Cruz, como se comenta entre la clase política local y la que radica en CDMX. Quien fue candidato del PRI, era el menos competitivo y, ¡obvio!, no le dieron apoyo. Algo similar a lo que pasó en Hidalgo.

Vergüenza, la campaña en Hidalgo, donde responsables de la derrota, son “el tal amlito”, Rubén Ignacio Moreira Valdez y quien fue candidata, Carolina Viggiano, secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional.

El nuevo estilo de gobernar en este país, para hacer ganar al que no ganaba.

O lo que es igual: te cooptan o te corrompen.

¡Viva México! ¡Viva!

EN EL CHACALEO

En materia de seguridad pública, ni impunidad ni tolerancia, delinea el senador Riardo Monreal Ávila, quien admite que en esta materia, la solución será cuando se encuentre el equilibrio y n se



peritan esos flagelos que ensombrecen cualquier política en ese rubro. No se vale, critica el político de Zacatecas, que por razones políticas, se busque vincular al actual gobierno, con el crimen organizado. “Es una desmesura y una conducta ruin”, reprocha. Contubernio entre autoridades y crimen organizado, acusa, inició hace décadas, por grupos políticos que hoy buscan empañar esfuerzos que realiza el gobierno en materia de seguridad, y con lo cual, afirma el senador, “se rompió por completo, con el inicio de esta nueva administración”... Jorge Romero Herrera, coordinador del PAN en San Lázaro, señala que, pese a los intentos del Presidente y de Morena, por tener unas elecciones sucias, el bloque opositor, avanza con “paso firme”, para corregir el rumbo, en el 2024. El domingo pasado, posiciona los ciudadanos ganaron, porque derrotaron una elección de Estado, “donde el oficialismo utilizó todos los recursos que tuvo a la mano”... Como lo hicieron el domingo pasado los dirigentes panistas, ayer, el diputado reiteró agradecimiento a los ciudadanos que confiaron su voto al partido y bloque opositor... Hay que decirlo, el dirigente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, felicitó al INE, por su coordinación con los órganos electorales de los 6 estados donde hubo elección para gobernador, y permitieron unos resultados transparentes y una elección limpia... En reunión semipresencial, comisión de Vivienda, que preside diputada del PT, Lilia Aguilar Gil, aprobó por unanimidad, 27 votos, iniciativa en materia de programas de vivienda social, para víctimas de desplazamiento... ¡Enhorabuena!... Grupo de trabajo de Justicia Cotidiana, que coordina la diputada de Morena, Aleida Alavez Ruiz, alista reunión en conferencia con el Senado de la República, para analizar propuesta de expedir el Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares... El “Ahuehuate de los desaparecidos”, es el nombre que familiares de las víctimas de ese flagelo, pusieron a lo que se conocía como “Glorieta de la Palma”, aunque en el gobierno de Claudia Sheinbaum, lo pongan de otra manera... El vox populi, se impone... Marisol Castañeda Pérez, Lilia Mónica López Benítez y Rosa María Temblador Vidrio, fueron elegidas por el pleno de la Corte, como finalistas para designar a una de ellas, Consejera de la Judicatura Federal, encargo por 5 años. Próximo lunes 20 de este mes, se presentan en el pleno de ministros, para exponer plan de trabajo. Ese mismo día, designan a la nueva funcionaria en la Corte...